
 

 

 
Пост-релиз                                                                                                                                       17.09.08 

«ФИНПРОСВЕТ 2008» 
 

17 сентября в конференц-зале Комитета финансов Санкт-Петербурга состоялся круглый 
стол на тему: «Социально-ориентированный бюджет и социально ответственный 
бизнес — забота о финансовом благополучии петербуржцев». 
 
Президиум: 
1. Батанов Эдуард Викторович, председатель Комитета финансов Санкт-Петербурга; 
2. Пигольц Татьяна Николаевна, заместитель председателя Комитета фининсов Санкт-
Петербурга. Управление финансирования бюджета развития. 
3. Мещанинова Татьяна Петровна, заместитель председателя Комитета финансов Санкт-
Петербурга. Управление финансирования здравоохранения и социальной защиты населения. 
4. Макеев Сергей Викторович, заместитель председателя Комитета финансов Санкт-Петербурга. 
Управление финансирования жилищно-коммунального хозяйства. 
5. Анищенко Александр Владимирович, Филиал «ГАЗПРОМБАНК» (Открытое Акционерное 
Общество) в г. Санкт-Петербурге, начальник отдела обслуживания физических лиц. 
6. Онуфриев Владимир Олегович, Филиал «ГАЗПРОМБАНК» (Открытое Акционерное Общество) 
в г. Санкт-Петербурге, начальник отдела банковских карт. 
7. Кудаев Олег Даудович, президент НПФ «Пенсионный фонд ПСБ». 
 
16.09.08 городским правительством был одобрен проект закона «О бюджете Санкт-Петербурга на 
2009 г. и плановый период 2010 и 2011 годов». Новый трехлетний бюджет предусматривает не 
только рост доходов во всех ключевых секторов экономики Петербурга, но и значительное 
увеличение расходов на социальную сферу, здравоохранение, образование, культуру, улучшение 
транспортной и инженерной инфраструктуры, жилищное строительство.  
Таким образом, социальная направленность нового трехлетнего бюджета очевидна. Однако только 
усилий Правительства Санкт-Петербурга  для реализации поставленных целей будет недостаточно. 
Гораздо большего результата можно добиться при совместной работе городского правительства и 
бизнеса. 
В своем выступлении на «круглом столе» представитель «Газпромбанка» Александр Анищенко 
отметил: «Газпромбанк» - коммерческая организация и первоочередной ее задачей является 
получение прибыли, но руководство банка считает необходимым участвовать в социально-
ориентированных проектах». 
«Газпромбанк» принимает участие в нескольких социальных программах. Особенно следует 
отметить благотворительную программу «Долг», направленную на социальную поддержку 
ветеранов Великой Отечественной войны. Сумма, внесенная банком, в рамках оказания помощи 
ветеранам составила 3 млн. руб. Также «Газпромбанк» оказывает финансовую помощь больнице 
Св. Ольги и Первой Детской Городской больнице.  
Второе направление социально-ориентированной деятельности банка- развитие образования. 
«Газпромбанк» участвует в программе поддержки молодых преподавателей ФИНЭКа и лучших его 
студентов. Лучшим преподавателям (с ученой степенью, не достигшие 25 лет, имеющие хорошие 
отзывы студентов) и лучшие студенты получат специальную стипендию. 
Так же Александр Анищенко подчеркнул, что проект «Финпросвет» в котором банк принимает 
участие уже несколько лет, несомненно, является социально значимым. 
Дополняя выступление своего коллеги, Владимир Онуфриев - начальник отдела пластиковых карт, 
обратил внимание журналистов  на то, что и банковские карты могут помочь государству в 
социальных начинаниях. Так у «Газпромбанка» существует договоренность с пенсионным фондом о 
том, что на банкоматах «Газпромбанка» при заключении специального соглашения можно получать 
информацию о состоянии частей пенсии накопительной, социальной. 
Для стимулирования участия в НПФ банк провел работу с ПФ «Газфонд», результатом которой 
стало предложение новых видов услуг для держателей карт «Газпромбанка»: 

1. выплата пенсий на счета банковских карт для тех, кто достиг пенсионного возраста, 



 

 

2. всем участникам ПФ «Газфонд» «Газпромбанк» предоставляет возможность отправлять 
платеж в пенсионный фонд, через свой банкомат. 

Данные мероприятия помогают петербуржским пенсионерам чувствовать себя более спокойно и 
уверенно, позволяют минимизировать усилия на осуществление необходимых платежей. 
Говоря о социальной ответственности бизнеса Олег Кудаев, президент НПФ «Пенсионный фонд 
ПСБ» подчеркнул, что бизнес прагматичен, а для того, чтобы мотивировать бизнесменов на 
благотворительность и меценатство  нужно, например, установить налоговые льготы. 
Олег Кудаев раскрыл свою позицию на возможность взаимодействия в социальной сфере бизнеса 
и власти. Бизнес может помочь развитию Пенсионной реформы: предприятие заключает договор с 
НПФ о добровольном дополнительном пенсионном обеспечении и перечисляет денежные средства 
НПФ в пользу своих сотрудников. Таким образом, организация формирует дополнительную 
негосударственную пенсию своим сотрудникам. Добровольное пенсионное обеспечение – это 
огромная помощь государству, так как с помощью этой программы снимается социальная 
напряженность в обществе. Тем не менее, финансовых льгот для предприятий, которые организуют 
у себя такую программу – нет. По мнению Олега Кудаева, введение данных льгот, будет 
стимулировать бизнес к   социально-направленной деятельности. 
Председатель Комитета финансов Санкт-Петербурга, Батанов Эдуард Викторович, свое 
выступление начал с выделения приоритетов о новом трехлетнем бюджете, а именно: социальная 
направленность, жилищная политика, бюджет развития. 
Социальная направленность подразумевает под собой меры социальной поддержки наиболее не 
защищенных слоев населения, дальнейшее развитие здравоохранения, образования, культуры. 
Показатели достаточно впечатляющие, например, расходы на социальную поддержку населения 
увеличились по сравнению с текущим годом на 2009г. на 51% . 
Особое внимание городского правительства обращено на реализацию задачи не только  
соответствия минимальной зарплаты величине прожиточного минимума, но  и дальнейшего ее 
роста. В 2009 году предусмотрен революционный шаг: базовая единица, которая применяется для 
расчета оклада и выплат работникам бюджетной сферы повышена на 22%. 
Важные изменения ожидаются и в  жилищной политике. Увеличивается финансирование программы 
по обеспечению жильем работников бюджетной сферы. 
Заместитель председателя Комитета финансов, Татьяна Мещанинова, курирующая вопросы  
здравоохранения и социальной защиты населения, обратила внимание журналистов на то, что в 
2009г.  расходы бюджета на социально-культурную сферу составят более 196 млрд. руб.  
Из них - на образование будет выделено 70 млрд. руб. На культуру и кинематографию - более 16 
млрд. руб., на социальную политику -40 млрд. руб., на здравоохранение более 64 млрд. руб. Это 
средства только Санкт-Петербурга.  
Заместитель председателя Комитета финансов, Татьяна Пигольц, курирующая вопросы по 
финансированию бюджета развития, рассказала журналистам о жилищной политике по 
обеспечении жильем граждан Санкт-Петербурга нуждающихся в улучшении жилищных условий. 
Бюджет развития это адресная инвестиционная программа, по которой в 2009, 2010 и 2011 годах 
планируется потратить 101 млрд. руб. на строительство жилья для государственных нужд. За счет 
бюджетного строительства планируется обеспечить жильем ветеранов и участников Великой 
Отечественной войны, детей сирот и граждан, проживающих в ветхом и аварийном фонде. В 
настоящее время в нашем городе действует пять целевых социальных программ: «Развитее 
долгосрочного жилищного кредитования в Санкт-Петербурге», «Молодежи доступное жилье», 
«Жилье работникам учреждений системы образования, здравоохранения и социального 
обслуживания населения», «Расселение коммунальных квартир» и программа «Жилищные 
сертификаты». Все эти программы предусматривают меры социальной поддержки гражданам 
Санкт-Петербурга. 
Сергей Макеев заместитель председателя Комитета финансов по вопросам финансирования 
жилищно-коммунального хозяйства, рассказал, что в 2009г. на жилищно-коммунальное хозяйство 
планируется потратить 94 млрд. руб. В первую очередь расходы бюджета будут направлены на 
капитальный ремонт, так же правительство уделяет особое внимание социальной поддержке по 
оплате жилищно-коммунальных услуг. 



 

 

Подводя итоги «круглого стола» Батанов Эдуард Викторович выделил механизмы эффективного 
взаимодействия бизнеса и власти, направленных на  усиление заботы о финансовом благополучии 
петербуржцев. 
По мнению Э.В.Батанова, государство большими темпами включает население в процесс 
кредитования субсидированием ипотеки. Усилиями городского правительства обеспечивается 
устойчивый уровень зарплаты. В 2009 году и в плановый период 2010 и 2011 годов  не 
предусмотрено увеличение налоговой нагрузки на бизнес. Предоставляются льготы по налогам на 
имущество и налогам на прибыль для тех компаний, кто вкладывает в инвестиции. 
Правительство решает вопросы по растущим потребностям города без увеличения нагрузки на 
бизнес, по возможности предоставляя льготы, что обеспечивает хорошую базу для развития 
бизнеса. Правительство и Законодательное собрание Санкт-Петербурга уделяют огромное 
внимание улучшению качества жизни жителей города и нацелены на конструктивный диалог с 
бизнесом. 
 

Контактная информация орг. комитета проекта «Финпросвет»: 
Полякова Елена, тел. 334-33-32, 931-02-66 
Гимадеева Жанна, тел. 334-33-32, 993-86-83 
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